
警 察 署 協 議 会 会 議 録

名 称 大 阪 府 河 内 警 察 署 協 議 会

開催日時 令和４年１０月２８日（金）午後１時３６分から

午後２時３３分までの間

開催場所 大阪府河内警察署 講堂

後藤会長 森内委員 廣瀬委員 尾畑委員 岡本委員

出 委 員

西岡委員 金治委員 松下委員 塚脇委員 下谷委員

席

署長 副署長 総務課長 会計課長 生活安全課長 地域課長

者 警 察

刑事課長 交通課長 警備課長 広聴相談係長

１ 会長挨拶

署員の皆様におかれましては、管内の治安維持のため、昼夜を問わず

警戒検挙活動に取り組んでいただいており、その御苦労に対し深く敬意

を表します。

新型コロナ感染症についても、第７波は一息ついているようではあり

ますが、第８波についても十分注意を要するようです。

河内警察の皆様方も十分注意され、「市民が安心して暮らせるまち」

の確立に向け、街頭犯罪の抑止、交通死亡事故の防止等に積極的に取り

議 事 概 要 組んでいただきますようお願い申し上げます。

私たち住民も「安全なまち河内」を目指し、警察・自治体等と連携し

まして、地域安全活動に取り組んで参りますので、どうかよろしくお願

いいたします。

２ 署長挨拶

まず 初に、特殊詐欺対策について説明させていただきます。

当署管内におきましては、認知件数は１７件で前年対比マイナス４件

と減少しておりますが、被害総額は約４，７００万円で前年対比プラス

約１，９００万円と被害額が増加しているところであります。
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１０月に入って発生した架空請求詐欺１件と還付金詐欺３件につきま

しては、数日の間に連続発生し、いずれもＡＴＭに誘導する手口である

ことから、緊急対策として無人ＡＴＭにおける警戒を実施しているとこ

ろであります。

特殊詐欺の予兆であるアポ電につきましては、毎日のように管内の高

齢者宅にかかっている状況です。

一方、当署管内で発生した特殊詐欺１７件中９件の被疑者を検挙して

います。

当署におきましては、前回の警察協議会で委員の皆様からいただいた

意見を参考に、各種カルチャースクールや福祉施設など、各地域におけ

るコミュニティにお邪魔しての防犯教室を強化しているところであり、

今後、府警本部防犯指導班による特殊詐欺被害防止に関する寸劇を取り

入れた防犯教室を実施する予定であります。

このほかの対策としましては、複数の新聞販売センターに御協力をい

ただき、特殊詐欺に関する広報啓発チラシを朝刊の折り込みに挟んでも

議 事 概 要 らっての配達を実施しているところで、今後もこういった活動を拡大し

ていきたいと考えています。

また、郵便局の御協力の下、当署地域課が中心となって、特殊詐欺被

害防止啓発用ＤＶＤを作成し、各種防犯教室での活用や金融機関、駅構

内、病院などの待合で流してもらうなどの取り組みを実施しており、本

日は、委員の皆様に視聴していただきたいと思います。

ＤＶＤ上映

これが功を奏したものか分かりませんが、昨日、高齢者の方が携帯電

話をかけながらＡＴＭを操作しているところを２件ほど防ぎました。

今後も関係機関・団体などと連携を図りながら、継続的な対策を進め

て参りますので、御協力のほどをお願いいたします。

続きまして、災害対策について諮問をさせていただきます。

異常気象といわれる現在において、風水害等の災害は、一たび発生す

れば、甚大な被害をもたらすのものであり、警察としましては、もしも

の際に人的被害を 小限に食いとめるため、警備課や交通課を中心に市

役所、消防などの関係機関と連携を図りながら、備えを進めているとこ

ろであります。

河内警察署は、築５３年の非常に古い庁舎で、耐震補強は行われてい

るものの、大規模地震で損壊する可能性は否定できません。
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地域の災害対策拠点である警察署が損壊すれば、災害対策活動に大き

な支障を来すこととなるため、代替え施設の協定を結びました。

災害は、いつ起こるか分かりませんが、警察としましては、もしもの

際の備えとして対策を進めているところで、本日は、委員の皆様から御

意見や御要望をお聞かせいただければと思っておりますので、どうぞよ

ろしくお願いいたします。

３ 議事

(1) 災害発生時における諸対策について（警備課長）

(2) 災害発生時における交通対策（交通課長）

４ 質疑応答

(1) 特殊詐欺被害防止啓発用ＤＶＤの活用について

【委員】

上映していただいたＤＶＤは、すごくリアルでした。

お年寄りの方にも見せていただきたいと思います。

【警察】

会合にも出させていただいていろいろ話もさせていただきます。

(2) 災害対応について

議 事 概 要 【委員】

災害の方ですが、若江岩田近辺で地下にすごく長いトンネルみたい

なものを掘って、大和川氾濫とかのときに緊急に避難できる場所があ

るというのをテレビで映していました。

一般見学できるということなので、是非とも見学して、周りの方に

もこんな避難施設があるよと教えてあげたいと思っています。この施

設について教えていただきたいと思います。

【警察】

確認いたしましたところ、若江岩田の中央環状線近くに水を流して

いくトンネルがあり、途中までできているとのことです。

大雨のときに雨水を流して、トンネル内に水をためる構造になって

いるとのことです。

見学は、予約してもコロナの関係で時間がかかるそうです。

(3) 警察官と地域との関わりについて

【委員】
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特殊詐欺だけではないのですが、地域の会議等で警察官から様々な

御協力をいただいておりますので報告させていただきたいと思いま

す。

英田地区の認知症ケアワーク推進委員会におきましては、半年くら

い前から吉田交番の警察官に参加していただいております。

また、この２５日にシンポジウムをしたのですが、その際にも大阪

府警の府民安全対策課に特殊詐欺の劇をしていただいたり、非常に助

かっています。

昨日も東大阪全体の多職種連携会議で、介護に携わっている方々に

対し、高齢者が亡くなっているのを発見したときの対応要領を教えて

いただきまして、非常に役に立っています。

この場を借りてお礼を申し上げたいと思います。


